
Раздельное и дефисное 

написание частиц.



Раздельно пишутся частицы:

 бы (б): сделал бы, если б;

 же (ж): вот же, однако ж, 

 ли (ль): едва ли, всегда ль.

Зашёл бы к нам; Когда же он приедет?; 

Готовы ли вы к отъезду?





НО! Если частицы бы, ли, же входят в состав 

союзов или производных частиц, то они пишутся  

слитно:   чтобы, также, тоже, неужели

Сложные частицы как будто, все равно, почти что, 

пока что пишутся раздельно.



Дефисное написание частиц
-то: Далеко-то он не убежит. Задачу-то решил?         

Ботинки-то почистить надо;

-либо: чей-либо; какой-либо

-нибудь: кто-нибудь, 

кое-: кое-какой, 

-ка: заходи-ка в дом; скажи-ка
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Он-де зайдёт послезавтра 

Да-с, 

Что-с?

Слушаю-с.

Ну-тка, угадай!



Частица -таки пишется через дефис только со 

следующими частями речи:

а) глаголами (позвонил-таки, сделали-таки);

б) наречиями (долго-таки говорили);

в) частицами (довольно-таки, действительно-таки, 

прямо-таки);

г) слово «всё-таки», но: всё ж таки.

В остальных случаях таки пишется раздельно.



Зашёл-таки, 

долго-таки, 

наконец-таки, 

всё-таки, 

довольно-таки, 

так-таки, 

опять-таки.

Он таки узнал меня.

Он таки приехал в гости.

Старик таки добился своего.

Она таки бросила семью.




